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RÍO GRANDE

FUTSAL

COOPERATIVA COMENZÓ A TRABAJAR EN LA 
PLAZA DEL B° PROVINCIAS UNIDAS

La concejal Belén Montes de Oca alertó sobre la carencia de controles, 
especialmente evidente tras el recital de La Renga, enfatizando la 
necesidad de regulaciones y prevención.

SEGÚN LA CONCEJAL MONTES DE OCA, EN 
USHUAIA “NO HAY CONTROL DE NADA”

En el barrio Las Aves se ejecutaron 
obras de infraestructura como 
la construcción de las redes de 
agua, cloaca, gas y baja tensión, 
beneficiando a más de 100 
familias. 

AGUS SANCHEZ, 
UNA ESTRELLA 
PARA BOEDO

La cooperativa “Conquistando Futuro”, conformada por mujeres de la ciudad, y 
capacitadas a través del programa municipal “Imagen Colectiva”, comenzó a 
desempeñar sus tareas laborales.

CÓMO FUERON LOS OPERATIVOS DE RESCATE 
EN EL PARQUE NACIONAL

MÁS SERVICIOS 
BÁSICOS PARA 
MÁS FAMILIAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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FIN DE SEMANA

TEMPORADA ESTIVAL

Así lo afirmó el Gobernador Melella durante la reunión con la CGT Río Grande, donde 
ratificó el apoyo al paro, volvió a rechazar el DNU y cuestionó la Ley 
Ómnibus del Gobierno Nacional.
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TOLHUIN

PÁG.  5

Autoridades del Parque dieron detalles de los operativos y brindaron su apoyo a la 
nueva ley de seguro obligatorio para caminantes, útil para cubrir gastos 
asociados a rescates. PÁG.  3
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El astro de Casa Magallanes, 
Agustín Sánchez, dejará el Futsal 
CAFS para dar su primer paso en 
el profesionalismo. Será nuevo 
jugador de Estrella de Boedo 
y nos cuenta los detalles de su 
arribo a la capital.

PARO NACIONAL

“VIENEN TIEMPOS MUY DUROS 
EN ARGENTINA Y NO PODEMOS 
QUEDARNOS CALLADOS”
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JORNADA NACIONAL 

En la previa al paro nacional convo-
cado por la Confederación General del 
Trabajo (CGT), Carlos Córdoba, secre-
tario general de la Asociación de Traba-
jadores del Estado (ATE) en Tierra del 
Fuego, compartió sus reflexiones sobre 
la situación laboral y económica que 
impulsa a la movilización.

“Tenemos que movilizar, tenemos 
que demostrar el descontento que hay 
en los trabajadores”, expresó Córdoba 
por FM Master’s, enfatizando la situa-
ción precaria de los empleados estata-
les en la provincia como la razón detrás 
de la convocatoria al paro.

El dirigente destacó la urgencia de 
abordar el Decreto de Necesidad y Ur-
gencia (DNU) propuesto por el Poder 
Ejecutivo Nacional, afirmando que 
este pone en riesgo la seguridad de los 
trabajadores. Además, expuso su in-
quietud por la posible privatización de 
empresas estatales y abordó la difícil 
coyuntura económica actual.

“Hoy tenemos que salir a reclamar 
porque ya no alcanza. No solo no al-
canzan los aumentos salariales, sino 
que no nos alcanza la plata que tene-
mos porque la inflación es increíble, 
es criminal”, agregó Córdoba, descri-
biendo la realidad económica que en-
frentan los trabajadores estatales fue-
guinos.

En sus declaraciones, Córdoba su-
brayó la importancia de que los políti-
cos aborden la situación económica y 
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El secretario general de la Asociación de Trabajadores del Estado de Tierra del Fuego, abordó los desafíos y motivaciones ante el paro 
nacional convocado por la CGT, destacando la precaria situación de los empleados estatales en la provincia.

COOPERATIVA COMENZÓ A 
TRABAJAR EN LA PLAZA DEL 
B° PROVINCIAS UNIDAS

En un hecho que da muestra del 
impacto de las políticas públicas, la 
cooperativa “Conquistando Futuro”, 
conformada por mujeres de Tolhuin 
capacitadas a través del programa 
municipal “Imagen Colectiva”, co-
menzó a desempeñar sus tareas labo-
rales en la obra de la Plaza del Barrio 
Provincias Unidas de esa ciudad.

La cooperativa, surgida de capa-
citaciones brindadas en el marco del 
programa que incluye la perspectiva 
de género en la obra pública, comen-
zó sus tareas en la obra de la plaza 
luego de ser contratada por la empre-
sa Ambiente Sur. 

La iniciativa de la empresa fue ce-
lebrada por el Municipio de Tolhuin, 

reflejando el resultado del compro-
miso en conjunto entre el Estado mu-
nicipal y el sector privado en la igual-
dad de oportunidades y el impulso de 
políticas inclusivas en el ámbito labo-
ral, dentro de un contexto que no es 
ajeno a las problemáticas nacionales.

En este sentido, Ana Paula Cejas, 
Secretaria de Gobierno del Munici-
pio, expresó su satisfacción por la 
contratación de las mujeres trabaja-
doras y agradeció a la empresa Am-
biente Sur “por su compromiso y fo-
mento de las políticas que llevamos 
adelante en un nuevo desafío en la 
historia de Tolhuin”.

Cejas, afirmó que “esta acción re-
fleja el avance en nuestros progra-

las compras en supermercados. Pro-
puso la creación de un Mercado Cen-
tral estatal y la construcción de vivien-
das temporales como soluciones a la 
problemática habitacional.

“¿Cómo hicieron nuestros viejos 
pobladores en Tierra del Fuego para 
sobrevivir y hacer lo que han hecho de 

Ushuaia?”, reflexionó Córdoba, resal-
tando la necesidad de acciones con-
cretas para mejorar la calidad de vida 
de los trabajadores. 

Córdoba concluyó proponiendo 
soluciones tangibles, como la rápida 
construcción de viviendas y la inter-
vención del Estado para mejorar la 

calidad de vida de los trabajadores es-
tatales en Tierra del Fuego. 

En medio de este escenario, la jor-
nada de paro nacional se presenta para 
Carlos Córdoba como un llamado de 
atención a las autoridades nacionales 
para atender las necesidades y preocu-
paciones de los trabajadores.

TOLHUIN

mas de capacitación y la apertura de 
oportunidades para las mujeres en 
el ámbito laboral de la construcción, 
cumpliendo además con diversos 
compromisos internacionales que 
buscan generar un futuro con mayor 
inclusión en materia de género”. 

Para la Secretaria de Gobierno de 

Tolhuin “esta iniciativa es un ejemplo 
de cómo la colaboración entre el sec-
tor público y privado puede generar 
impactos positivos en la comunidad, 
destacando la importancia de las po-
líticas inclusivas y el impulso de coo-
perativas como agentes activos en el 
desarrollo local”.
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Marcelo Almirón, intendente del 
Parque Nacional Tierra del Fuego, pro-
porcionó información detallada sobre 
dos operativos de rescate realizados 
durante el fin de semana. El primero 
tuvo lugar el domingo pasado en el ce-
rro Guanacos, mientras que el segun-
do ocurrió dos días antes en la zona de 
la laguna Margot.

Ambos rescates fueron calificados 
como de complejidad media, requi-
riendo la movilización de un equipo 
especializado y equipo técnico. En 
el caso del cerro Guanacos, se utilizó 
una nueva camilla proporcionada por 
el Plan Nacional de Manejo del Fuego.

El intendente destacó la colabora-
ción con la Comisión de Auxilio, su-
brayando la importancia de la comu-
nicación fluida entre ambas entidades 
para optimizar las operaciones de res-
cate. 

Además, mencionó la intervención 
de un helicóptero en un operativo su-
cedido semanas atrás, y anticipó que 
se gestionará el pago correspondiente, 
merced al presupuesto recién habilitado. 

CÓMO FUERON LOS OPERATIVOS DE RESCATE 
EN EL PARQUE NACIONAL
El intendente del Parque Nacional Tierra del Fuego, Marcelo Almirón, detalló dos operativos de rescate realizados recientemente en 
esa jurisdicción. Brindó su apoyo a la nueva ley de seguro obligatorio para caminantes, útil para cubrir gastos asociados a rescates.

FIN DE SEMANA

Explicó que el proceso administrativo 
para el pago del helicóptero se llevará a 
cabo a medida que avance el caso. 

Asimismo, subrayó la importancia 
de la nueva ley del seguro obligatorio 
para cubrir gastos asociados a resca-
tes, incluyendo aquellos que involu-
cran helicópteros o requieren varios 
días de intervención.

Expresó su respaldo a la reciente 
legislación que establece un seguro 
obligatorio para los excursionistas, 
sobre todo teniendo en cuenta que 
“en el verano, con mayor actividad 
de visitantes realizando trekking, ac-
tividades al aire libre, y consecuen-
temente más rescates, consideramos 
prudente esta medida”, afirmó el fun-
cionario.

Propuso un acuerdo, a través de la 
legislación, para que se puedan asu-
mir los costos derivados de los opera-
tivos de rescate. “Estamos de acuerdo, 
especialmente cuando se trata de si-
tuaciones más complejas”, concluyó 
el intendente del Parque Nacional 
Tierra del Fuego.
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PARO NACIONAL

El Gobernador Gustavo Melella, 
mantuvo este martes un encuentro con 
representantes de la CGT con quienes 
dialogó acerca de la situación general 

“NO QUEREMOS SER CÓMPLICES 
DE ESTE AJUSTE TREMENDO”
Lo sostuvo el Gobernador Melella luego de la reunión que mantuvo en Río Grande con representantes de la CGT. El mandatario 
ratificó el apoyo al paro de mañana y rechazó el brutal ajuste que se vive a nivel nacional.

del país y la provincia, de los alcances 
del DNU y la Ley Ómnibus impulsados 
por el Gobierno Nacional y del paro 
general previsto para este miércoles 24 

de enero.
Luego de la reunión, el mandatario 

sostuvo que “la situación es grave, com-
pleja y en esto no hay ninguna especu-
lación política, ningún armado político 
contra un gobierno que recién empie-
za. Lo que pasa es que empezó de una 
manera muy fuerte contra un pueblo, 
contra los trabajadores, contra la pro-
ducción. Entonces la verdad es que se 
vienen tiempos muy duros por delante 
en la Argentina y no podemos no decir 
nada. En eso tenemos la responsabili-
dad, nosotros fuimos elegidos y es mi 
obligación como gobernador decir lo 
que está pasando y decir lo que nos va 
a suceder. No queremos ser cómplices 
de este ajuste tremendo que se vive en 
la Argentina”.

“Nuestro acompañamiento no es 
solo a la manifestación de mañana, 
sino a toda la defensa que lleva ade-
lante la CGT en nuestra provincia y en 
el país” agregó y recalcó que “todos los 
trabajadores públicos y privados tie-
nen derecho a manifestarse y adherir 
al paro de mañana. Ese es un principio 
constitucional que ningún gobernador 
ni ningún presidente puede descono-
cer. Todos los empleados del Estado 
que quieran participar pueden hacerlo 
libremente. También seremos respe-
tuosos de quienes decidan no hacer-
lo. Nosotros acompañaremos también 
desde nuestro espacio político”, agre-
gó.

Asimismo, Melella sostuvo que “la 
situación es muy compleja. No se tra-

ta solo del DNU o de la Ley Ómnibus, 
sino que también hay un tremendo 
ajuste por inflación y otras iniciativas 
que tocan y perjudican a los argenti-
nos, a las argentinas y por lo tanto a 
nosotros los fueguinos”. 

“Muchos gobernadores estamos 
hablando con los diputados de nues-
tros propios espacios políticos. Los 
Diputados y Senadores de Unión por 
la Patria, así como el senador Pablo 
Blanco de la Unión Cívica Radical es-
tán permanentemente atentos a que 
no se atente contra la provincia. Es-
tamos trabajando también con otros 
bloques a nivel patagónico y a nivel 
nacional que realmente también de-
fienden los intereses de las provin-
cias”, expresó.

El Gobernador dijo finalmente que 
“la inflación crece y hay caída de los 
salarios, enfriamiento de la economía 
y la producción, con lo cual se ataca 
los puestos de trabajo directamente. 
Eso no va a producir que bajen los pre-
cios”.

Acompañaron en la reunión al Go-
bernador el Ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita, la Ministra de Trabajo y 
Empleo, Sonia Castiglione, la Minis-
tra de Producción y Ambiente, Karina 
Fernández, el Ministro de Economía, 
Francisco Devita, la Ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
el Secretario de Representación Polí-
tica, Federico Giménez, el Legislador 
Federico Greve, la Concejal Lucía Rossi 
y el Concejal Federico Runín.
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TEMPORADA ESTIVAL

SEGÚN LA CONCEJAL MONTES DE OCA, 
EN USHUAIA “NO HAY CONTROL DE NADA”

En recientes declaraciones por FM 
Master’s, Belén Montes de Oca, conceja-
la de Ushuaia, compartió su visión acer-
ca de la falta de controles en la ciudad, 
particularmente notoria durante la tem-
porada estival. La edil abordó la proble-
mática derivada de la permanencia de 
visitantes en el camping local, quienes 
arribaron para el recital de La Renga.

Montes de Oca expresó la gravedad 
de la falta de control, destacando que 
este problema es recurrente en la ciu-
dad. En sus palabras, “es bastante grave 
todo el tema del control. No solamente 
ahora lo que nos está pasando, sino que 
siempre estamos arriba del problema”. 

Además, hizo hincapié en la impor-
tancia de regular no solo la gestión de 
campings, sino también aspectos como 
la entrada, servicios ofrecidos, etc. Ad-
virtió que “esto se pudo haber contro-
lado si uno tiene no solamente la regu-
lación de cómo se maneja un camping, 
si se cobra entrada, o no, qué servicios 
presta, etc.”.

Con respecto al recital de La Renga, 
la concejala subrayó que la falta de ser-
vicios básicos en los campings locales 
generó el problema: “Se había promo-
vido todo un tema de campings por es-

Belén Montes de Oca, concejala de la ciudad de Ushuaia, alertó sobre la carencia de controles, especialmente evidente tras el recital 
de La Renga, enfatizando la necesidad de regulaciones y prevención.

tos lados, pero son campings que no 
te prestan ningún servicio”. Además, 
comparó la situación con otras ciuda-
des patagónicas, señalando que “cual-
quiera que acampa en alguna otra ciu-
dad patagónica sabe que tiene un lugar 
por lo menos potable para hacer fuego, 
tiene servicios sanitarios, algún lugar 
para bañarse”.

Montes de Oca sostuvo que la falta 
de control existe también en otros ám-
bitos, desde la situación habitacional 

hasta la regulación de los campings: “El 
problema es transversal en el sentido 
de que no hay control de nada, no hay 
control de la situación habitacional, 
no hay control de la regulación de los 
campings”. Así como también destacó 
la ausencia de control sobre ruidos mo-
lestos en toda la ciudad, mencionando: 
“Hablamos con vecinos sobre que hay 
ruidos molestos por toda la ciudad, no 
hay control de ruidos molestos”.

En cuanto a la ausencia en forma 

simultánea del intendente y la vice in-
tendenta, Montes de Oca informó: “Fui-
mos notificados de la ausencia tanto del 
intendente como de la vice intendenta”. 
Explicó que, según la Carta Orgánica, la 
ausencia puede ser de hasta cinco días, y 
se espera que el intendente retorne a sus 
funciones el día 25. Durante su ausencia, 
el concejal De la Vega asumió la inten-
dencia, y el edil Oyarzún quedó a cargo 
del Concejo Deliberante.

Montes de Oca también se refirió a 
la falta de control en la gestión de licen-
cias y ausencias, señalando al respecto: 
“Lo que pasó fue que ellos presentan la 
nota indicando que el intendente se va a 
ausentar, pero, de acuerdo a lo que dice 
la Carta, el Concejo Deliberante debería 
aprobarlo”. Consideró la posibilidad de 
reunir a los concejales para aprobar las 
vacaciones del intendente, pero planteó 
la idea de explorar mecanismos más efi-
cientes sin convocar a sesiones extraor-
dinarias. 

En conclusión, la concejala expresó la 
necesidad de abordar la falta de contro-
les en Ushuaia de manera integral, eva-
luando tanto la regulación de servicios 
como los procedimientos administrati-
vos durante el receso legislativo.
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El titular de la Cámara de Comercio 
de Río Grande, José Luis Iglesias, ma-
nifestó la inquietud del sector ante las 
propuestas gubernamentales en debate 
en el Congreso. Analizó el impacto en el 
sub régimen de Tierra del Fuego y la di-
fícil situación del comercio en general.

Iglesias expresó, por FM Master’s: 
“Teníamos una preocupación cierta con 
nuestros equipos técnicos, los contado-
res y las personas que están en las distin-
tas áreas, acerca de cómo podía influir y 
observábamos con preocupación la poca 
respuesta que percibíamos nosotros des-
de Río Grande sobre la importancia de 
que prospere este tipo de cosas y el ata-
que sistemático a nuestro régimen”.

El referente comercial destacó la 
dificultad que enfrenta el sector en tér-
minos generales y cómo las expectati-
vas de desarrollo productivo podrían 
quedar truncas. Añadió: “Desde el año 
pasado venimos con este tipo de reu-
niones. Vemos que todo lo que pensá-
bamos que iba a ser del sub régimen 
para el desarrollo de actividades pro-
ductivas, quedaría trunco y proyectas 
sobre cosas que no vas a tener”.

En un análisis más amplio, Iglesias 

INQUIETUD EN COMERCIANTES DE RÍO GRANDE 
ANTE CAMBIOS EN EL SUB RÉGIMEN
El representante de la Cámara de Comercio de Río Grande expresó su preocupación por las medidas gubernamentales nacionales 
que afectarían al sub régimen de Tierra del Fuego. Destacó los desafíos económicos y solicitó el apoyo de los legisladores nacionales.

resaltó la preocupación por el venci-
miento del tratado Antártico en 2030 y 
la necesidad de que Argentina reafir-
me su soberanía, afectando sectores 
como la pesca. En este contexto, dijo: 
“En la parte objetiva, vemos como pre-
ocupación el tema de que en el 2030 
vence el tratado Antártico y Argentina 
tiene que reafirmar su soberanía”.

José Luis Iglesias concluyó mencio-
nando los esfuerzos realizados por la 

DNU Y LEY ÓMNIBUS

LA CGT RÍO GRANDE DESTACÓ EL 
RESPALDO DEL GOBERNADOR 
MELELLA A LA PROTESTA 

El vocero de la CGT seccional Río 
Grande, Guillermo Vargas, destacó 
el respaldo del Gobernador Gusta-
vo Melella al paro nacional previsto 
para este miércoles 24, tras el en-
cuentro mantenido en el salón del 
IPRA de Río Grande, del que partici-
paron además funcionarios del ga-
binete provincial.

“Desde la Confederación Gene-
ral del Trabajo de la seccional Río 
Grande, queremos agradecerle al 
Gobierno de la provincia, al gober-
nador Gustavo Melella y a todo su 
gabinete por el acompañamiento 
en la movilización para este miérco-
les”, valoró Vargas en conferencia de 
prensa.

El dirigente del Sindicato de Ca-
mioneros recordó que el acto cen-

tral se realizará desde las 14 horas 
en San Martín y Belgrano “donde 
estaremos llegando desde todos los 
sectores de la ciudad de Río Grande 
con cada una de las organizaciones 
gremiales”.

“No es momento para tibios por-
que va a ser un tiempo muy duro, 
pero la Confederación General del 
Trabajo va a estar en la defensa de 
los derechos de nuestros trabajado-
res”, agregó.

Para Vargas “hoy lo que está en 
venta es la Patria y eso no tiene ne-
gociación”, entendiendo que si bien 
“este Gobierno claramente fue vota-
do por el 56% de los argentinos, con 
este ajuste hubo un engaño y tene-
mos que defender los derechos de 
los trabajadores”.

PARO NACIONAL

Cámara de Comercio para abordar la 
problemática de los alquileres con el 
municipio y la incertidumbre genera-
da por el DNU: “A veces, desde el sector 
privado, nos manejamos con otras si-
tuaciones con este tema de la protesta, 
de la catarsis. Tenés un ratito, pero des-
pués tenés que abocarte a tu responsa-
bilidad propia de proteger tus activos”.

También resaltó la necesidad de una 
respuesta homogénea de los represen-
tantes locales ante los desafíos econó-
micos y fiscales que enfrenta el sector 
privado. De tal forma, analizó: “Son 
nuestros representantes porque están 
por Tierra del Fuego, no por un partido, 
no por una idea, sino para defender in-
tereses genuinos”.
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El titular de la cartera energética, Ale-
jandro Aguirre, realizó un análisis res-
pecto a la nueva versión de la “Ley de Ba-
ses y Puntos de Partida para la Libertad 
de los Argentinos” que envió el oficialis-
mo a los diputados . En primer término 
“se plantea la facultad a la Secretaría de 
Energía para que reasigne subsidios y 
posteriormente la derogación de la Ley 
de Zona Fría. Sin lugar a dudas rechaza-
mos esta medida, al igual que lo hemos 
planteado en la audiencia pública del 
pasado 8 de enero”, expresó.

“Tierra del Fuego es una provincia 
productora de gas y desde el Gobierno 
Provincial realizamos diversas inver-
siones con fondos públicos, apelando 
a las necesidades de la sociedad y me-
jorando el sistema de transporte y dis-
tribución”, consideró Aguirre.

“Es grave que no exista una mira-
da realmente federal y que se tomen 
medidas para todas las regiones de la 
misma manera” insistió el funcionario 
provincial. A la vez recordó que Tierra 
del Fuego “es la segunda productora 

“RECHAZAMOS LA QUITA DEL SUBSIDIO POR ZONA 
FRÍA Y LOS AUMENTOS DE LAS TARIFAS DE GAS”
Lo aseguró el Ministro de Energía de la Provincia luego que el Gobierno Nacional incluya en la Ley Ómnibus la derogación de las 
Zonas Frías. Destacó que “somos una provincia productora de gas y nuestra región tiene particularidades climatológicas que no se 
tienen en cuenta”.

de gas natural del país, llegando a su-
ministrar en continente un 17% de la 
producción total de ese fluido a tra-
vés del gasoducto transmagallánico 
San Martín”.

Asimismo, resaltó la condición in-
sular y climática de la Patagonia, ase-

gurando que “al igual que pasa con 
otras decisiones políticas, se toman 
definiciones desde Buenos Aires sin 
considerar las diversas cuestiones de 
la región”.

En referencia al envío del proyec-
to a diputados, Aguirre se esperanzó 

en que “las y los representantes de las 
provincias Patagónicas rechacen esta 
postura, ya que entienden la realidad 
en la cual vivimos y lo esencial que es 
el servicio. Ojalá puedan transmitir y 
sus pares entender la realidad de la Pa-
tagonia”.

LEY ÓMNIBUS
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Noelia, más conocida en Instagram 
como Ajito Consciente, compartió va-
liosos consejos sobre hábitos alimenta-
rios saludables, destacando la riqueza 
de alimentos autóctonos disponibles 
en Ushuaia durante el verano.

En un diálogo reciente con un turis-
ta, Noelia resaltó la falta de conciencia 
sobre los productos locales entre los 
residentes de Ushuaia. “Está buenísimo 
empezar a conocer lo que es de acá. Yo 
hablaba con un turista hace unos días, 
un seguidor, y me preguntaba sobre las 
cosas que se quería llevar. Hay un mon-
tón de personas que viven acá y no sa-
ben lo que crece acá, o lo que pueden 
consumir, o hay un montón de cosas 
que nunca han probado” consignó por 
FM Master’s.

Noelia señaló que, debido a un vera-
no atípico, ciertos productos, como la 
pimienta, podrían retrasarse en su ma-
duración: “La pimienta se va a atrasar 
un poco entendiendo que tuvimos un 
verano muy atípico. Recién ahora está 
por salir la frambuesa, por ejemplo, 
cuando en enero ya teníamos. Todo eso 
se va a atrasar”.

Enfatizó la necesidad de practicar 
una cosecha respetuosa, evitando la co-
mercialización ilegal de especies como 
el canelo, que aún no está inscrito en 
el Código Alimentario: “Se recomienda 
siempre hacer una cosecha respetuosa, 
sacar un poco como para consumo pro-
pio, saber que el canelo es una especie 
que todavía no está inscripta en el Có-
digo Alimentario entonces la venta no 
está permitida, es ilegal comercializar-

CONSEJOS PARA APROVECHAR ALIMENTOS 
AUTÓCTONOS EN UNA BUENA DIETA
Ajito Consciente, una activa promotora de hábitos alimentarios saludables, pasó revista a las distintas plantas autóctonas que es 
posible cosechar en esta época del año, para lo que recomendó informarse y actuar con moderación y consumo responsable.

lo y sabemos que hay personas que la 
venden. No está bueno eso”.

Asimismo, hizo un llamado a la 
preservación de la naturaleza, recor-
dando la frase: “La naturaleza no ne-
cesita que la cuidemos, necesita que 
no la toquemos”.

Noelia alentó a la comunidad a 
explorar alternativas locales, como 
el diente de león, en lugar de optar 
por productos disponibles en tien-
das: “Yo vi en La Anónima achicoria 
que venden. Vos estás comprando la 

achicoria, cuando tenés en el patio un 
montón de diente de león. En las her-
boristerías también te venden el dien-
te de león deshidratado, como que tie-
ne un montón de funciones hepáticas, 
tiene cosas muy piolas”.

Destacó el valor terapéutico de co-
nectarse con la naturaleza y fomentó 
el cuidado de la economía local: “Pero 
esto, conectarse de otra forma con lo 
que crece alrededor, me parece clave. 
Sobre todo, hoy en día que necesita-
mos salvaguardar un poco lo que es la 

economía. Hay un montón de personas 
que lo toman como algo terapéutico. Ir 
ahí a la huerta, estar en contacto con la 
tierra”.

Para aquellos interesados en apren-
der más sobre las plantas locales adap-
tadas al clima de Ushuaia, Noelia sugirió 
visitar la biblioteca Alfonsina Storni los 
sábados, donde realizan actividades en 
la huerta comunitaria conocida como 
Biblio Verde. “Para las personas que 
tengan ganas de empezar a conocer so-
bre esto, ver qué plantas se dan acá, en 
el fin del mundo, hay semillas que es-
tán adaptadas a este clima y se pueden 
acercar a la biblioteca Alfonsina Storni 
que los sábados, en general, desde las 
11:30 o 12 del mediodía suelen hacer 
actividades dentro de lo que ellos con-
formaron que es la huerta comunitaria. 
Se llama Biblio Verde” señaló.

Además, compartió información so-
bre las actividades de Ushuaia Huerta 
Urbana, un proyecto que inspira con 
su huerto en un entorno de cemento, 
utilizando materiales reciclados como 
cubiertas de ruedas y cajones de verdu-
lería para cultivar alimentos de manera 
sostenible: “Los días de semana hacen 
colonia con los peques, está Guille de 
Ushuaia Huerta Urbana, que es otro 
perfil muy interesante que sube mu-
cha data. Tiene un patio chiquitito en 
la casa, ni siquiera tiene verde, o sea, 
es todo cemento y el chabón plantó cu-
biertas de ruedas, cajones de la verdu-
lería, hizo todo a unos almácigos ahí re 
piolas con materiales reciclados” con-
cluyó Ajito Consciente.

VERANO EN USHUAIA
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RÍO GRANDE

En el 2023 el intendente Martín 
Perez, a través del Programa Muni-
cipal Mi Escritura, entregó los certi-
ficados de regularización dominial a 
vecinos y vecinas del barrio Las Aves, 
hecho que no representó sólo un tí-
tulo de propiedad, sino la posibilidad 
de que el Municipio pueda brindar 
soluciones a las distintas familias 
que construyen su hogar en ese sec-
tor de la ciudad. 

Esto fue el puntapié inicial para 
que, a través de la Secretaría de Obras 
Públicas, el Municipio comience dis-
tintas obras enfocadas en dar acceso 
a más de 100 familias a los servicios 
básicos, como son el agua, la cloaca, 
el gas y la electricidad. 

Al respecto Silvina Mónaco, secre-
taria de Obras Públicas del Municipio, 
detalló que “se trabajó en primera 
medida en las redes de agua y cloaca, 
ya que la instalación de los sistemas 
de distribución de agua y desagüe 
cloacal son fundamentales, no solo 
para mejorar las condiciones de vida 
de los vecinos y vecinas, dando acce-

MÁS DE 100 FAMILIAS DEL BARRIO LAS AVES 
YA CUENTAN CON SERVICIOS BÁSICOS
Son más de 100 las familias que se han visto beneficiadas con distintas obras de infraestructura que el Municipio de Río Grande 
ejecutó en el barrio Las Aves. Los trabajos implicaron la construcción de las redes de agua, cloaca, gas y baja tensión. De esta manera 
se brindan soluciones integrales a los vecinos y vecinas, para que los hogares crezcan con acceso, obras y planificación. 

so a servicios básicos esenciales para 
la salud y el bienestar; sino porque 
además estos servicios nos permiten 
la planificación y el ordenamiento 
territorial”. 

Por otra parte, la funcionaria se-
ñaló que también se trabajó en la 
nueva red de baja tensión para el 
barrio, “obra que permite mejorar 
la confiabilidad y estabilidad del su-
ministro eléctrico en la zona, y que 
contribuye a la seguridad de las fa-
milias, ya que con alumbrado públi-
co se transita el barrio seguros y con 
mayor tranquilidad”. 

“También pudimos construir la 
red de gas, acercando un servicio tan 
esencial para las familias del barrio 
Las Aves”, celebró Mónaco. “La ins-
talación de una red de distribución 
de gas mejora la calidad de vida y da 
mayor comodidad, algo tan primor-
dial en nuestra ciudad, una obra más 
que pudimos concluir”. 

“Estas obras ya las concluimos 
y los vecinos disfrutan hoy de estos 
servicios esenciales. Desde el Mu-

nicipio seguimos ejecutando obras 
para que nuestra ciudad crezca, para 
lograr una Río Grande para toda la 

vida, y un hogar donde nuestros veci-
nos y vecinas puedan vivir plenamen-
te”, cerró.



  TIEMPO FUEGUINO | 24 de Enero de 202410 | 

Adultos y adultas mayores son parte 
de estas propuestas en las cuales com-
parten y socializan mientras realizan 
actividades físicas, motrices y recrea-
tivas que les permiten mantenerse en 
buen estado físico y anímico.

Pileta, caminatas, actividad física 
de bajo impacto, jornadas en la Planta 
de Campamento y Recreación, talleres 
culturales y tecnológicos son algunas 
de las propuestas que se desarrollan 
durante este verano en distintas depen-
dencias municipales.

En cada encuentro las personas 
mayores de nuestra ciudad disfrutan, 
aprenden y experimentan momentos 
de calidad junto a sus pares.

A estas propuestas de recreación y es-
parcimiento, se suman las distintas acti-
vidades que llevan adelante durante todo 
el año a través del Programa Municipal de 
Acompañamiento de Personas Mayores.

El Municipio reafirma su compro-
miso permanente con los adultos y 
adultas mayores, acompañándolos 
desde lo social, el esparcimiento y la sa-
lud; brindando más servicios para que 
se sientan protegidos en la ciudad que 
eligieron para vivir.

ADULTAS Y ADULTOS MAYORES DISFRUTAN 
A PLENO DEL VERANO
Mediante una amplia agenda de actividades recreativas, deportivas y de esparcimiento, el Municipio acompaña a las personas mayores 
en este verano 2024 para arrancar el año rodeados de diversión, música y color.

RÍO GRANDE
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Sin dudas que para el salonismo fue-
guino si hablamos de emblemas uno de 
ellos es Alamiro Vaporaki. El campeón 
del mundo, ya fuera del profesionalis-
mo, será nuevo entrenador de Estrella 
de Boedo y diagrama su proyecto. En 
ese camino se le cruzó un tal Agustin 
Sánchez…

“Nos encontramos con Alamiro -al 
cual le estoy muy agradecido por esta 
oportunidad- en el verano, en una can-
cha, como no podía ser de otra mane-
ra. Charlamos un poco de lo que había 
sido mi año con Magallanes, con la se-
lección de Ushuaia, de los torneos, la 
competencia y desde ahí me ofreció la 
oportunidad de ir a jugar a Buenos Ai-
res. Me comentó su proyecto ahora que 
va a ser Director Técnico de Estrella y 
desde ese día estuvimos en contacto 
para ir cerrando diferentes cosas, y por 
suerte se fue dando todo”, comenzó re-
latando el crack magallánico.

Y agregó: “En lo personal sentía 
que era el momento de dar este salto, 
ya estoy cerca de los 25 y uno nunca 
sabe cuándo puede ser tarde. Este tipo 
de oportunidades no suelen pasar dos 
veces y no podemos mirar al costado 
si uno tiene la ambición de crecer en el 
deporte, fue por eso que decidí esto, no 
quería dejar de aprovechar esta chan-
ce que se me dio y la confianza que se 
puso en mi para el proyecto de Estre-
lla. Mis más cercanos sabían que tenía 

AGUS SANCHEZ, UNA ESTRELLA PARA BOEDO
USHUAIA (Por Lien Tapia).- El astro de Casa Magallanes, Agustin Sanchez, dejará el Futsal CAFS para dar su primer paso en el 
profesionalismo. Será nuevo jugador de Estrella de Boedo y en exclusiva nos cuenta los detalles de su arribo a la capital además de 
las sensaciones y objetivos.

ESTÁN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA 
“TECNOVERANO”

FUTSAL

el objetivo de querer vivir esta expe-
riencia, este sueño de dar el salto e ir 
a jugar a un club en Buenos Aires para 
poder crecer más y seguir aprendien-
do día a día”.

En relación a sus expectativas y 
diálogo con Vapo, dijo: “Estuvimos ha-
blando con Alamiro, me fue comen-
tando un poco sobre el club, el grupo 
en sí, y después charlamos sobre los 
entrenamientos, la exigencia y la com-
petencia. No mucho más porque fui-
mos en todo este tiempo cerrando y 
solucionando diferentes cosas. Mi ob-
jetivo es crecer, aprender e ir sumando 
de a poco muchos minutos para tratar 
de estar con el club entre los primeros 

puestos de las competencias que se 
nos avecinen”.

“Creo que el paso de CAFS a AFA 
no lo voy a sentir tanto, pienso que por 
ahí tendré que estar más atento con las 
pelotas paradas que vi que se trabaja 
mucho, en los córners, o que el arque-
ro puede pasar mitad de cancha, pero 
bueno lo iré viendo con el paso de los 
entrenamientos. Si creo que puede lle-
gar a demandarme mucho más desde 
lo físico y desde el ritmo, la dinámica 
y la intensidad con la que se juega en 
AFA, o el tipo de entrenamiento, pero 
es cuestión de tiempo. Estoy muy en-
focado”, enfatizó en su relato.

“Creo que la posibilidad de que la 
Continental Cup se haga en Ushuaia 
moviliza, si, a uno como jugador le 
gusta poder estar en todos los torneos 
importantes que haya, de todos mo-
dos si no hubiera salido lo de Boedo 
yo ya tenía decidido jugar este año en 

Mercantil”, fidelizó sorprendiendo a 
más de uno.

“Estoy muy feliz de la decisión que 
tomé. Magallanes es mi otra familia, 
hoy me toca dejar mi Club, el cual soy 
un agradecido por haberme hecho vivir 
todo lo que vivimos, jamás pensé que 
en tan poco tiempo iba a lograr una 
Liga de Honor, jugar un Mundial, fue 
todo increíble y soñado, pero creo que 
lo más importante fuera de lo deporti-
vo es el grupo humano, desde todo el 
cuerpo técnico que es gigante, hasta 
mis compañeros que hoy son mis ami-
gos”.

“El que fue parte en algún momento 
en el club sabe el esfuerzo que se hace 
para estar en cada torneo, las cosas qué 
hay que dejar de lado, el sacrificio du-
rante todo el año para poder estar a la 
altura en cada competencia sabiendo 
que es todo amateur, me quedo y me 
llevo todo esto que me fueron enseñan-
do en estos años, a siempre intentarlo y 
nunca bajar los brazos, soy un agrade-
cido de Magallanes”, se sincerizó Agus.

Y cerró: “Solo queda agradecer a mi 
familia que me bancan en todo esto, sin 
ellos sería imposible, a mis amigos que 
están siempre, y a toda esa gente que 
con un mensajito tira buenas vibras y 
siempre está apoyando. Que sea siem-
pre Futsal”.

Una de las figuras más importantes 
del 2023 partirá en cuestión de días en 
búsqueda de su sueño, lo espera la Éli-
te del Futsal Nacional y con él se irán 
las miradas de todos los fueguinos que 
inflaremos el pecho cuando veamos 
a uno más de los nuestros brillar allá, 
dónde cada vez somos más locales.

Quienes deseen ser parte están a 
tiempo de sumarse a los grupos que 
comienzan la próxima semana. El 
Municipio de Río Grande invita a las 
vecinas y vecinos a disfrutar en estas 
vacaciones de propuestas tecnológi-
cas e innovadoras de forma gratuita.

Las actividades se desarrollan 
en el Espacio Tecnológico (Pellegri-
ni 520), para niñas y niños de 6 a 

12 años y adolescentes de 13 a 17 
años. Mientras que en el Centro de 
Formación Laboral y Tecnológica 
(Portolán 460) de zona sur las ini-
ciativas están destinadas a infan-
cias y adultos.

Quienes estén interesados en 
inscribirse deben ingresar al si-
guiente link: https://ciudadtecno-
logica.riogrande.gob.ar/. 

RÍO GRANDE
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Este martes el cuerpo de Concejales 
llevó adelante una sesión extraordina-
ria que fue convocada a través del de-
creto N.º 007/2024, considerando que el 
artículo 85, inciso 3 de la Carta Orgánica  
Municipal permite la realización de se-
siones extraordinarias convocadas fue-
ra del período de sesiones ordinarias.

La sesión fue presidida por la vice-
presidente primera del cuerpo, concejal 
Lucía Rossi, debido a que la presidente 
del cuerpo Guadalupe Zamora, se en-
cuentra a cargo de la Intendencia.

De la sesión también participaron 
los ediles Lucía Rossi, Maximiliano 
Ybars, Federico Runin, Florencia Var-
gas, Alejandra Arce, Matías Löffler, Wal-
ter Abregú y Jonatan Bogado.

Entre los asuntos tratados, los edi-
les aprobaron el proyecto de resolución 
presentado por el bloque de la UCR, 
representado por el concejal Ybars. En 
el mismo solicitaron que el Ejecutivo 
Municipal informe al Concejo Delibe-
rante en un plazo de diez días, por los 
contratos de locación de servicios que 

EL CONCEJO APROBÓ MODIFICACIONES EN EL 
PRESUPUESTO Y PEDIDOS DE INFORMES AL EJECUTIVO
Este martes se realizó en el Concejo Deliberante una Sesión Extraordinaria en donde el Cuerpo de Concejales aprobó por mayoría 
distintos proyectos de ordenanzas presentados por los diferentes bloques. Entre ellos sancionaron la modificación de algunos artículos 
del presupuesto 2024, el rechazo al DNU 070/2023 y la eximición del pago del impuesto automotor a taxis, taxiflet, remis y transporte 
escolar. También fueron remitidos al Ejecutivo Municipal varios pedidos de informes, entre ellos que informen respecto de la nómina 
de personal con que cuenta el Municipio como así también los inmuebles en alquiler que tienen en la ciudad.

se encuentran vigentes y en ejecución.
Asimismo, fue aprobado el proyecto 

de resolución presentado por la con-
cejal Zamora del bloque del MPF, en 
donde requirieron al Ejecutivo Munici-
pal, que informe respecto de la nómi-

na de personal de planta permanente, 
del personal que presta servicios bajo 
la modalidad de contratado como así 
también el nombre, apellido, DNI, or-
ganigrama, funciones y lugar de presta-
ción de servicios de Secretarios, Subse-
cretarios y Directores Generales, dado 
que al día de la fecha no se cuenta con 
información oficial.

También la propuesta del conce-
jal del MPF Matías Löffler se aprobó el 
proyecto de ordenanza que modifica el 
artículo 9° de la Ordenanza N° 4392/21 
que declaró la Emergencia Habitacio-
nal y de esta manera aquellos terrenos 
desafectados del uso público en emer-
gencia habitacional sean de uso exclu-
sivo para soluciones habitacionales.

En tanto fueron aprobados sendos 
proyectos presentados por el concejal 
Runin, representante del Bloque For-
ja, entre ellos los ediles sancionaron el 
Proyecto de Comunicación, en donde 
rechazan el DNU N.º 070/2023, deno-
minado “Bases para la Reconstrucción 
de la Economía Argentina”, emitido por 
el Gobierno Nacional por su manifiesta 
inconstitucionalidad, y de todos aque-
llos artículos del Proyecto de Ley Na-
cional denominado “Bases y Puntos de 
Partida para la Libertad de los Argenti-
nos” – Ley Ómnibus - que atenten con-
tra los intereses y derechos del Pueblo 
Argentino en General, y de Río Grande 
en particular, adhiriendo de esta forma 
a la jornada de movilización convocada 
por la Confederación General del Tra-
bajo para el día 24 de enero de 2024.

Asimismo, aprobaron eximir del 
pago del impuesto automotor duran-
te el Ejercicio Fiscal 2024 a los vehícu-
los que posean habilitación municipal 
para funcionar como taxi, taxi flet, re-
mís o transporte escolar, suspendiendo 
además las ejecuciones fiscales a los 
titulares de los transportes menciona-
dos durante el Ejercicio Fiscal 2024, con 
base en dichas actividades.

Del mismo modo, resultó aprobado 
el proyecto del bloque Forja respecto 
de establecer que en el procedimiento 

administrativo seguido para la obten-
ción de la Licencia de Conducir no será 
obligatoria la presentación del libre de 
deuda de impuestos municipales.

A propuesta del concejal Ybars, san-
cionaron un proyecto de resolución por 
el cual el Concejo Deliberante solicita al 
Ejecutivo Municipal que informe en un 
plazo de diez días respecto de la canti-
dad de dependencias que el Municipio 
tiene en alquiler en distintas zonas de la 
ciudad.

En este sentido se requiere que in-
formen la cantidad de inmuebles al-
quilados, dirección y metros cuadrados 
de los mismos, valor del alquiler, entre 
otros requisitos.

Los ediles también aprobaron el 
proyecto del bloque de la UCR para la 
modificación de distintos artículos de la 
Ordenanza N° 4648/2023, (Presupuesto 
Municipal año 2024).

Entre las modificaciones aprobadas 
se establece una bonificación del 50% 
sobre el valor de la Unidad Fiscal para el 
ejercicio 2024 en lugar del 40% aproba-
do en el proyecto de presupuesto origi-
nal del año pasado, se derogó el Artícu-
lo 4°, el cual suspendía para el ejercicio 
2024 la aplicación de la Ordenanza Nº 
2522/08 (Presupuesto Participativo) y 
destinar la totalidad de lo que hubiera 
correspondido a financiar obras estipu-
ladas en el Plan de Obras Públicas.

También fue modificado el artícu-
lo 9, el cual ahora faculta al Ejecutivo 
Municipal a incrementar y readecuar 
las partidas presupuestarias de ingresos 
y gastos que surjan de los acuerdos de 
pago celebrados con el gobierno pro-
vincial, en el marco de los

convenios firmados con el Fideico-
miso Austral y Fondo Fiduciario Federal 
de

Infraestructura Regional. Asimismo, 
por transferencias o aportes no

reintegrables realizados por la Pro-
vincia o la Nación. Dichos incrementos 
y readecuaciones deberán ser notifica-
das al Concejo Deliberante para su in-
formación, control y aprobación.

SESIÓN EXTRAORDINARIA EN RÍO GRANDE
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La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia brinda-
rá un nuevo taller de Tango a cargo del 
proyector Javier Peralta. El mismo con-
tará con un nivel de principiantes y otro 
intermedio, siendo las clases los días 
martes y jueves en el espacio de la calle 
Fagnano N° 486.

 Quienes deseen inscribirse en esta 
propuesta cultural, podrán hacerlo a 
través del número de WhatsApp 2901-
608066.

El taller de tango destinado a jóvenes 
y adultos comenzará el primer día de 
febrero y se extenderá hasta el final del 
mismo mes. El nivel principiante conta-
rá con clases los días martes y jueves de 
17:30 a 19:00 horas, siendo en el caso del 
nivel intermedio de 19:00 a 20:30 horas 

BRINDARÁ UN TALLER DE “TANGO” A LO LARGO 
DEL MES DE FEBRERO

los mismos días.
La subsecretaria de Cultura Vanina 

Ojeda dijo que “la gestión del intenden-
te Walter Vuoto continúa fortaleciendo 
las instancias de capacitación artísticas 
y cultural, brindando nuevas oportu-
nidades a vecinos y vecinas para parti-
cipar de talleres y diversas actividades 
recreativas que a través de la expresión 
corporal posibiliten conocer más sobre 
la identidad nacional y su cultura”.

Para conocer más sobre los talleres 
municipales que se brindarán en el es-
pacio de talleres culturales ubicado en la 
calle Fagnano N° 486, las y los interesados 
podrán acceder a las redes sociales de la 
Secretaría de Cultura y Educación en @
culturayeducacionush o contactándose al 
2901-608066

SIGUEN LAS OBRAS PARA 
MEJORAR LA INFRAESTRUCTURA 
DE LAS CALLES 

Los trabajos incluyen reacondicio-
namiento, limpieza de sumideros y de 
canales de drenaje. Los mismos se lle-
van adelante en diferentes barrios de 
nuestra ciudad para aliviar el sistema 
pluvial y mejorar el bienestar de cada 
riograndense.

El Municipio de Río Grande lleva a 
cabo la refacción de 600 sumideros dis-
tribuidos en toda la ciudad, así como 
el mantenimiento de los canales de 
drenaje y la reconstrucción de las re-
jas pasarelas que están ubicadas sobre 
Perito Moreno intersección Av. Manuel 
Belgrano y sobre Perito Moreno inter-
sección 9 de julio.

Se trata de una obra que tiene por obje-
tivo facilitar el escurrimiento de las aguas 
de lluvia en las diferentes calles de nuestra 
ciudad y generar un entorno urbano más 
seguro para las vecinas y vecinos.

Los próximos trabajos de Pluviales 
y Sumideros en Río Grande se llevarán 
adelante sobre los canales de las calles 
Echelaine y Kaiken; Laguna Don Bosco 
y Río Grande, Laguna Don Bosco y Ta-
parello, Taparello y Matorras; Paso de 

los Andes y Mazzarello y finalmente 
Cabo Sta. Inés y Paso de los Andes.

A través de estas acciones, se me-
jora la seguridad como la movilidad 
de peatones y vehículos al prevenir 
obstrucciones con las calles libres de 
acumulación de agua. De esta mane-
ra, el Municipio continúa fortalecien-
do el funcionamiento del sistema, 
permitiendo una gestión eficiente del 
sistema de pluviales.

USHUAIA 

RÍO GRANDE
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Luego de intensas negociaciones 
entre el Gobierno y la oposición dialo-
guista (PRO y Hacemos Coalición Fe-
deral), se ha alcanzado un principio de 
acuerdo en relación a la Ley Ómnibus. 
Este entendimiento surge después de 
las tensiones previas al plenario de co-
misiones convocado para la tarde del 
martes, donde el oficialismo buscaba 
obtener un dictamen de mayoría para 
el mencionado proyecto de ley.

En un comunicado, el Gobierno in-
formó a la oposición su disposición a 
realizar nuevos ajustes en el texto de la 
Ley Ómnibus, encaminándose así hacia 
la firma de un dictamen unificado con 
los sectores dialoguistas. Aunque el ofi-
cialismo decidió no modificar el polé-
mico artículo de retenciones, sí accedió 
a saldar deudas de cajas provinciales 
con el Fondo de Garantía de Sustenta-
bilidad y a compartir la recaudación del 
blanqueo, entre otros puntos.

El consenso se gestó después de una 
reunión secreta celebrada en la Casa 
Rosada en horas de la mañana entre el 
gobernador de Entre Ríos, Rogelio Fri-
gerio, el ministro del Interior, Guillermo 
Francos, y el estratega libertario San-
tiago Caputo, mano derecha de Javier 
Milei. Durante el encuentro, Frigerio 
transmitió propuestas consensuadas 
con otros mandatarios provinciales 
para superar los obstáculos en el acuer-
do.

En respuesta a esas propuestas, el 
Gobierno aceptó los nuevos requeri-
mientos, exceptuando el tema de las re-
tenciones. A su vez, la oposición dialo-

ACUERDO CON LOS GOBERNADORES ACELERA 
EL DICTAMEN DE MAYORÍA
Tras arduas negociaciones, el Gobierno y la oposición dialoguista acordaron modificaciones en la Ley Ómnibus. Aunque el oficialismo 
no tocará las retenciones, acepta cambios en otros puntos clave.

guista se comprometió a respaldar el 
proyecto, aunque votará en disiden-
cia en el mencionado punto.

Cabe destacar que la semana pa-
sada, el oficialismo ya había cedido 
eliminando todos los tributos a las 
economías regionales, como exigían 
los gobernadores. Sin embargo, la ne-
gociación se complicó cuando estos 
manifestaron que no respaldarían 

LEY ÓMNIBUS

COMO FUNCIONARÁN LOS 
SERVICIOS MUNICIPALES 
DURANTE EL PARO DE HOY

El Municipio contará con guar-
dias activas en pos de responder a 
las necesidades de las vecinas y ve-
cinos. 

El Municipio de Río Grande ga-
rantizará la prestación de servicios 
esenciales con un régimen de guar-
dias dado que este miércoles 24 de 
enero las entidades gremiales que 
representan a trabajadores muni-
cipales notificaron la adhesión a la 

medida de fuerza nacional. 
En base a esta situación, se in-

forma a la comunidad que no habrá 
atención al público en dependencias 
municipales pero se garantizarán los 
servicios esenciales.

Ante cualquier inquietud o con-
sulta podrán comunicarse al 147. 
También están activas las líneas de 
emergencia como el 103 de Defensa 
Civil Municipal.

RÍO GRANDE

la iniciativa a menos que también se 
anulara el incremento a las retencio-
nes a la soja, el trigo y el maíz.

En cuanto a los puntos aceptados, 
se destaca la coparticipación de fon-
dos provenientes del blanqueo con las 
provincias, una solicitud planteada por 
los gobernadores. También se propone 
la modificación del segundo párrafo 
del Artículo 164° del proyecto de ley 

“Bases” para eliminar de la asignación 
específica lo producido del Impuesto 
Especial de Regularización destinado a 
la capitalización del Banco Central de la 
República Argentina (BCRA).

La oposición dialoguista se encuen-
tra en una nueva ronda de reuniones 
para consensuar una posición, encami-
nándose a firmar el dictamen oficialista 
con disidencias.
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CAMBIO CLIMÁTICO

La Patagonia argentina atraviesa 
esta semana una ola de calor con tem-
peraturas extremas que incrementan la 
posibilidad de incendios. En ese mar-
co, el Servicio Meteorológico Nacional 
(SMN) emitió alerta naranja y amarilla 
y brindó recomendaciones para que 
vecinos y turistas transiten con cuida-
do y eviten descompensaciones.

Una de las ciudades más afectadas 
por la ola de calor es Bariloche, donde 
este lunes el termómetro marcó 36,4 
grados, cifra que superó el récord del 
15 de febrero de 2019 cuando la tempe-
ratura había llegado a los 35,4 grados. 
El pico máximo anterior se había dado 
20 años antes, el 14 de enero de 1999, 
cuando el termómetro marcó 34,4.

“De una serie de 62 años los dos valo-
res más altos se sucedieron en los últimos 
4 años”, comentó el meteorólogo Enzo 
Campetella, quien señaló que cuando se 
analizan los valores más altos de tempe-
raturas se observa que están “apiñados” 
desde el 2015 hacia adelante.

Según Campetella, quien advir-
tió que en la zona del Valle se podrían 
superar los 42 grados en los próximos 
días, esto está relacionado con un au-
mento de temperatura a nivel global 
en el Pacífico, aunque no descartó que 
también se deba al fenómeno del Niño.

Durante la jornada del lunes, Barilo-
che estuvo en el top diez de las tempe-
raturas más elevadas de todo el país, en 

OLA DE CALOR EN LA PATAGONIA, 
CON TEMPERATURAS RÉCORD Y RIESGO DE INCENDIO
En Bariloche las máximas superan los 36 grados. Los riesgos del agobiante calor en El Bolson. Neuquén y la exigencia para extremar 
el cuidado del agua.

SEGÚN EL GOBIERNO, LOS 
TELÉFONOS FABRICADOS EN LA 
PROVINCIA SON “ECONÓMICOS” 

El informe del Gobierno desmiente 
a un diputado nacional y destaca que 
los celulares fabricados localmente son 
hasta un 41% más económicos que los 
importados, respaldando así la rele-
vancia de la industria electrónica en la 
región.

Un reciente informe emitido por el 
Gobierno de Tierra del Fuego desmien-
te las afirmaciones del diputado Nacio-
nal de la Coalición Cívica, Juan Manuel 
López, respecto a los precios de los ce-
lulares fabricados en la provincia. Se-
gún el informe, publicado a principios 
de abril de 2023, los dispositivos pro-
ducidos en Tierra del Fuego resultan 
hasta un 41% más económicos que sus 
equivalentes extranjeros.

El análisis comparativo destaca la 
conveniencia de adquirir equipos lo-
cales en lugar de optar por modelos 
provenientes de países como Estados 
Unidos, Chile o Brasil. Este enfoque se 
respalda con datos que revelan que la 
industria electrónica en la provincia 
genera más de 11 mil empleos, una 
fuente significativa de oportunidades 
laborales.

Representantes de empresas líderes 
en el mercado de telefonía, como Mo-
torola y Samsung, corroboran la ten-
dencia, subrayando que la adquisición 
de dispositivos fabricados en Tierra del 
Fuego es una opción más asequible en 
comparación con alternativas extran-
jeras. Además, destacan la existencia 

el puesto 7. Más hacia el sur, Esquel re-
gistró 34,4 grados, que si bien no es la 
temperatura histórica más alta, sí fue 
récord de enero para esa ciudad.

El Servicio Meteorológico Nacional 
(SMN) emitió este martes alertas de 
nivel naranja por calor y temperaturas 
extremas en localidades de La Pampa, 
Neuquén, Río Negro y Santa Cruz.

El organismo meteorológico indicó 
que la advertencia nivel naranja rige 
para las localidades de Puelén y Chical 
Co, en el oeste de La Pampa; Confluen-
cia, Añelo, Pehuenches y Picún Leufú, 
en el este de Neuquén; El Cuy y Gene-
ral Roca, en el norte de Río Negro; y en 
la zona de las mesetas de Corpen Aike, 
Güer Aike y Lago Argentino, en el sur 

de Santa Cruz.
El nivel naranja alerta sobre los 

“efectos moderados a altos en la sa-
lud”, que pueden volverse “muy peli-
grosos” sobre todo “para ciertos gru-
pos de riesgo, como los niños y niñas, 
y también las personas mayores de 65 
años, con enfermedades agudas o cró-
nicas”.

SUB RÉGIMEN

de planes de pago favorables para con-
sumidores argentinos, así como las ven-
tajas adicionales de contar con garantía 
y servicio postventa local.

Según información proporciona-
da por la Asociación de Fábricas Ar-
gentinas de Terminales de Electrónica 
(AFARTE), en diciembre del año pasa-
do, tomando el dólar tarjeta como re-
ferencia, los precios de los dispositivos 
fabricados en Tierra del Fuego eran en-
tre un 25% y un 41% más bajos que los 
de Brasil, y entre un 9% y un 22% infe-

riores a los valores presentes en Chile.  
También se señaló una diferencia favo-
rable en comparación con los precios 
en Estados Unidos.

La industria electrónica en Tierra del 
Fuego, principalmente centrada en la 
producción de celulares y televisores, 
empleó a más de 11 mil personas a fi-
nales de 2022. Este crecimiento se vio 
respaldado por la prórroga del sub ré-
gimen de promoción industrial por 15 
años, con la opción de extenderlo por 
15 años adicionales a partir de 2039.
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